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193/J Anfrag,~ 

der Abgeordneten Z a n k 1 , Pop u 1 0 rum , P f e f f e rund 

Genossen 

an den Bundesminister fUr Finanzen, 

betreffend Larid- und Forstarbeiteraiedlungen in Launsdorf und Gl~dnitz. 

In der NS=Zeit wurden Uber die deutsche Länderrentenbank (Kärntner 

Heimstätte) in den Orten Launsdorf und Glödnitz (Bezirk St. Veit an der 

Glan) GrUnde angekauft und darauf Siedlungshäuser fUr Land- und Forstar

beiter errichteto In Launsdorf handelt es sich um neun Objekte und in 

Glödnitz um zehn o Als grundbUcherlicher EigentUmer wurde der damalige 

Landrat in Sto Veit an der Glan eingetragen. Diese Siedlungshäuser wurden 

seinerzei t Land- und Forstarbeitern zugewiesen. Nach 1945 hat die Abtei"" 

lung 9 des Amtes der Kärntner Landesregierung (Hofrat Dr. Komers) die Ve~~ 

waltung dieser Siedlungshäuser durchgefUhrt,und die in den Häusern wohnen

den Familien haben auch monatlich der Abteilung 9 Zins gezahlto 

Da die Rechtslage nicht geklärt war, wurden an diesen Gebäuden kaum 

Reparaturen durchgefUhrt,und der Zustand der Häuser wurde immer schlech

tero Aus diesem Grund wurden im Jahre 1961 mit Zustimmung des Finanz= 

ministeriums und der Kärntner Landesregierung Verträge Uber den Erwerb die

ser Häuser durch die Siedler unterfertigt. Dabei wurde vereinbart, daß 

der Kaufvertrag innerhalb von 30 Jahren bei l%iger Verzinsung getilgt 

werden mußo Tatsächlich zahlen die Siedler die monatlichen Prämien seit

her auf ein Konto der Kärntner Sparkasse. Es ist jedoch nach wie vor nicht 

geklärt, wer der EigentUmer der eingehenden Gelder ist. Da als Rechtsnach

folger der KreiskommunalverVialtung der Bezirkshauptmann anzusehen ist, 

kommt als EigentUmer der eingehenden Zahlungen in erster Linie die Bezirks

hauptmannschaft von Sto Veit an der Glan bzwo der BezirksfUrsorgevorstand 

in Frageo 

Die unterzeichneten Abgeordneten richten daher an den Herrn Bundes

minister fUr Finanzen die nachstehende 
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AnfraJie: 

Sind Sie bereit, die Ffage der Rechtsnachfolge der in der NS-Zeit 

gebauten Siedlungsh~user in Launsdorf und Gl~dnitz einer endgültigen Rege

lung zuzuführen, und zwar derart, daß der Bezirk St. Veit an der Glan als 

Nachfolger der Kreiskommunal verwal tung in ,:len Genuß des von den Siedlern 

ratenweise abzuzahlenden Kaufpreises dieser Siedlungsh~user gelangt? 
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